

Le prince, qui est de noble prestance, de courtoisie exquise et de manières sympathiques, parle avec facilité un français très pur. Il y avait plaisir à l'entendre causer, et louer dans notre langue les progrès du Canada depuis sa première visite il y a exactement trente-trois ans. Son Altesse accepta gracieusement l'offre qui lui était faite de visiter, pendant son court séjour dans la ville de Montréal, nos deux plus anciennes institutions religieuses, le Séminaire de la Compagnie de Saint-Sulpice et l'hôpital ainsi que le cloître des Sœurs de l'Hôtel-Dieu.

Les journaux rapportent à ce propos un mot charmant. Comme Monseigneur exprimait respectueusement la crainte que sa voiture ne fût pas digne d'un prince, Son Altesse répliqua avec la plus rassurante et sincère bonne grâce : « Monseigneur, ce qui est convenable pour vous, l'est aussi pour moi ».

Et la visite projetée se fit effectivement dans la voiture de Sa Grandeur.

Avant de prendre congé, le commandement se déclara heureux de pouvoir admirer notre splendide cathédrale, dont il sut apprécier le plan général et chacune des parties dans des termes qui révélaient bien sa haute culture intellectuelle et artistique.

La visite au Séminaire et à l'Hôtel-Dieu a eu lieu le lendemain, mercredi, immédiatement après celle de Mgr l'archevêque au prince.

Le contre-amiral avait encore endossé son uniforme de cérémonie, et il se montra, comme la veille, extrêmement délicat et bienveillant.

Du vieux Séminaire, Son Altesse fut conduite dans l'église Notre-Dame, toute resplendissante sous les feux de son incomparable luminaire électrique, et toute remplie par les vibrantes harmonies de ses grandes orgues. Le prince s'y arrêta avec